

étrangers, le soutien accordé aux forces rebelles, et les communications sur les questions de sécurité.

Ainsi, les intervenants dans le processus de Contadora ont employé l'expression *mesures propres à accroître la confiance* pour désigner toute une gamme d'initiatives susceptibles d'éliminer la méfiance entre les États. Outre les mesures déjà mentionnées, on peut citer ici les suivantes: la reprise du dialogue ou des négociations entre des forces rivales, soit directement, soit pas l'entremise d'un médiateur; les gestes de bonne volonté, par exemple la suspension des poursuites judiciaires intentées par un État contre un autre; le renforcement de la coopération fonctionnelle entre pays (dans les domaines économique, infrastructurel et social); la création de tribunes pour favoriser la coopération politique régionale; l'établissement de cessez-le-feu, le maintien et l'observation de la paix, la limitation des armements et le désarmement.

Les participants à la Table ronde ont examiné toute ces options, mais ils ne se sont pas contentés de discuter des MPAC de la façon dont on les comprend dans le contexte euroéen. Comme des puissances extrarégionales sont parties aux conflits sévissant en Amérique centrale, les participants se sont aussi penchés sur les MPAC les concernant et intéressant également l'ensemble de la collectivité internationale.